

Marée humaine pour réclamer l'indépendance de la Catalogne

Le Monde.fr avec AFP | 11.09.2012 à 21h07



Le 11 septembre est le "Jour national de la Catalogne", occasion pour les manifestants de porter leurs revendications. | AFP/JOSEP LAGO

Un million et demi de manifestants, selon la police, ont défilé mardi 11 septembre à Barcelone pour réclamer l'indépendance de la Catalogne, accusant le gouvernement central d'entraîner cette région du nord-est de l'Espagne dans la spirale de la crise.

Une marée humaine aux couleurs catalanes, le rouge et le jaune, a traversé le centre-ville jusqu'au Parlement régional. Brandissant des drapeaux indépendantistes frappés dans un coin d'une étoile blanche sur un triangle bleu, des milliers de personnes ont même envahi les rues adjacentes faute de place sur le parcours officiel. *"Que veut cette foule ? Un nouvel Etat d'Europe. Que veulent ces gens ? Une Catalogne indépendante"*, hurlait la foule en catalan.

RÉGION LA PLUS ENDETTÉE DU PAYS

Le gouvernement nationaliste de Catalogne a lui-même appelé à une participation massive, décidé à faire pression sur Madrid pour revoir le pacte budgétaire qui définit combien l'Etat, qui collecte l'impôt, reverse à la région. *"S'il n'y a pas d'accord sur le terrain économique, vous savez que la voie de la Catalogne vers la liberté est ouverte"*, a menacé le président de la région, Artur Mas, mardi.

La Catalogne est la région la plus endettée du pays, avec une ardoise de 42 milliards d'euros, soit 21 % de son PIB. Fin août, elle a dû demander une aide de 5,023 milliards à Madrid.

